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ПРОКУРАТУРА ПОДТВЕРДИЛА ПРАВОТУ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, НО  ВЛАСТЬ  
ТАЛДЫЧИТ СВОЕ  

Снова о ЕЖКВ…
Новых поводов вернуться к 

этой теме сразу два. 
22 октября Мурманская об-

ластная дума согласовала на 
должность прокурора Мур-
манской области кандидатуру 
Василия Щербакова.  В ходе 
обсуждения депутат от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандр Макаревич обратил его 
внимание на то, что в послед-
нее время в регионе принима-
лись правовые акты, нарушаю-
щие статью 153 Федерального 
закона № 122-ФЗ, которая не 
допускает  уменьшения мер 
социальной поддержки граж-
дан и объемов их бюджетного 
финансирования. 

По мнению депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Алек-
сандра Макаревича и Юрия 
Паюсова, закон Мурманской 
области    №1883-01-ЗМО «О 
внесении изменений в неко-
торые законодательные акты 
Мурманской области», офици-
альной датой принятия которо-
го считается 3 июля 2015 года, 
ведет к  уменьшению мер со-
циальной поддержки большой 
группы населения области, в 
основном ветеранов труда и 
приравненных к ним лиц. 

Информационную блокаду в 
отношении новшества, которое 
долго замалчивали региональ-
ные СМИ,  пробила наша газе-
та.  Позиция партии предель-
но ясна: закон необходимо 

отменить. Соответствующий 
законопроект был внесен в об-
ластную думу. 

Среди получателей ЕЖКВ 
более 7 тысяч специалистов, 
работающих и проживающих в 
сельских населенных пунктах 
и поселках городского типа. Их 
прямые материальные потери  
будут самыми существенными. 

Александр Макаревич на за-
седании думы напомнил Васи-
лию Щербакову о выступлении 
Президента России В.В.Путина 
перед высшими офицерами 
Вооруженных Сил и силовых 
структур, где он сказал, что со-
блюдение социальных прав 
граждан должно быть в самом 
центре внимания органов проку-
ратуры. Однако до сих пор  руко-

водство Мурманской областной 
прокуратуры на запросы Алек-
сандра Макаревича по антисо-
циальным правовым актам, при-
нимавшимся правительством 
области, реагировало иначе, и 
нарушений  прав граждан не ус-
матривало. 

А тема эта очень острая и 
исключительно важная, сказал 
депутат, обращаясь к Василию 
Щербакову 22 октября. И про-
сил эту проблему внимательно 
рассмотреть. Уже 30 октября 
на имя председателя  област-
ной  думы Михаила Ильиных 
поступила информация за под-
писью и.о. прокурора области, 
старшего советника юстиции 
Сергея Резниченко.  В нем - 
прямой ответ на реакцию мур-

манских справедливороссов по 
поводу нового  закона. 

«Положение  
ухудшится» 

В частности сообщается: «в 
рамках проверок, проведенных 
прокуратурой области по об-
ращениям граждан, установ-
лено, что в нарушение ст.153 
Федерального закона от 
22.08.2004 № 122-ФЗ …поло-
жение отдельных категорий 
граждан с началом действия 
закона ухудшится, поскольку 
размер ЕЖКВ в 2016 году по 
сравнению с 2011-2015 годами 
для них уменьшится.

Так, для педагогических 
работников, получающих 
ЕЖКВ в соответствии с за-
коном Мурманской области 
от 27.12.2004 № 561-01-ЗМО 
«О мерах социальной под-
держки отдельных категорий 
граждан, работающих в сель-
ских населенных пунктах или 
поселках городского типа», 
размер выплаты с 01.01.2016 
года составит 3000 рублей. 

В то же время, согласно 
информации Министерства 
финансов субъекта, средний 
размер ЕЖКВ в 2011-2015 го-
дах для этих лиц не опускался 
ниже 3620 руб. на человека в 
месяц, а в 2014 году состав-
лял более 4000 руб.

Кроме того, при переходе к 
твердому размеру выплаты не 
будут учтены фактически по-
несенные расходы на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг, сумма которых 
в каждом конкретном случае 
может быть как больше, так и 
меньше закрепленной законом. 
Аналогичная ситуация может 
возникнуть и с другими кате-
гориями граждан, получающих 
ЕЖКВ.

На основании изложенно-
го, учитывая социальную 
важность затронутой про-
блемы, предлагаю повторно 
проанализировать вопрос 
предоставления ЕЖКВ, об-
ратив внимание в отдель-
ности на каждую категорию 
лиц, получающих выплату, и 

по итогам анализа в целях 
предотвращения роста со-
циальной напряженности в 
регионе и нарушения прав 
граждан в результате при-
менения с 01.01.2016 закона 
- рассмотреть вопрос о вне-
сении изменений в правовое 
регулирование обозначенных 
правоотношений». 

Депутаты  
бывают разные

Значит, не напрасно СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Мур-
манской области забила тре-
вогу после принятия лишь со 
второй попытки закона, на-
вязанного правительством 
области, от имени которого 
«давила» на депутатов вице-
губернатор Татьяна Поронова. 
Но представителям «Единой 
России», как это часто бывает,   
не хватило силы духа, чтобы 
вернуть закон в правительство 
и крепко подумать, прежде чем 
принимать то, что очевидно 
обернется если не социальным 
взрывом, то, как пишет и.о. 
прокурора, ростом социальной 
напряженности в регионе. 

Горячо ратовал за этот за-
кон, раскланиваясь перед ре-
гиональной исполнительной 
властью, лишь исключенный из 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, но 
провозгласивший себя руково-
дителем фракции СР в област-
ной думе  Владимир Ахрамей-
ко. Жителям области мы вновь 
ответственно заявляем:  к на-
шей партии он не имеет ника-
кого отношения уже более года. 

- А региональное отде-
ление, - говорит лидер мур-
манских справедливороссов 
Александр Макаревич, - бу-
дет, как и прежде,  руковод-
ствоваться в своей работе 
исключительно  интере-
сами граждан, защищать и 
отстаивать их права, на-
стойчиво, до победы вести 
полемику с властью в тех 
случаях, когда она эти пра-
ва нарушает. 

Окончание на 2-й стр.

Два документа относительно одного и того же зако-
на поступили в региональное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Первый - из прокуратуры Мур-
манской области, второй - из правительства региона.  
Оба документа - результат четко выраженной  пози-
ции партии в отношении принятого областной думой 
26 июня закона, существенно меняющего порядок 
предоставления ежемесячной жилищно-коммуналь-
ной выплаты (ЕЖКВ). Он затрагивает интересы около 
ста тысяч жителей области. На всякий случай - седь-
мой части населения региона. Граждан, получающих 
льготу в полном соответствии с законодательством, 
но которым не повезло в 2004 году, когда закон № 
122-ФЗ, заменивший льготы в натуральном выраже-
нии денежным эквивалентом, еще и разделил всех 
льготников страны на федеральных и региональных.

Так вот, для федеральных с 1 января 2016 года ни-
чего не меняется, а региональных, коих абсолютное 
большинство, ждет новшество, о котором мы расска-
зывали в трех предыдущих номерах газеты. И кото-
рое уже вызвало большой резонанс наших читателей. 

ПОЗИЦИЯ
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Окончание.  
Начало на 1-й стр.

Правительство  
думает иначе

Теперь уже не вызывает со-
мнения, что предстоит даже 
не полемика, а борьба за со-
хранение прав нескольких де-
сятков тысяч жителей области, 
заслуживших право на жилищ-
но-коммунальную льготу. Пра-
вительство области направило в 
областную думу отрицательное 
заключение на проект закона о 
признании утратившим силу  за-
кона № 1883-01-ЗМО. Подписал 
этот документ первый замести-
тель губернатора А.М.Тюкавин. 
Кстати, уже после того, как ин-
формация прокуратуры области 
за подписью и. о. прокурора по-
ступила  губернатору.

Пересказать правитель-
ственный документ очень 
сложно. Доступно для пони-
мания немного. К примеру, что 
действующая модель предо-
ставления мер социальной 
поддержки отдельным катего-
риям граждан обеспечивает 
более высокий размер выплат 
тем, кто имеет лучшие жилищ-
ные условия. То есть,  живущий 
в благоустроенной квартире 
ветеран труда получает ЕЖКВ 

больше, чем житель неблаго-
устроенной деревяшки.  Так он 
ведь и платит за свое жилье 
гораздо больше! А возвраща-
ют ему лишь ту льготу, которая 
положена в соответствии с за-
конодательством, и строго по 
формуле расчета, исходя из 
социальных норм потребления 
жилищно-коммунальных услуг.

 - Я считаю несостоя-
тельными, а порой и  аб-
сурдными  практически все 
доводы, которые приводит 
господин Тюкавин, - коммен-
тирует документ Александр Ма-
каревич. - Здесь говорится, в 
частности, о необходимости 
снижения уровня социального 
неравенства как одной из це-
лей социальной политики. Но 
разве в этом корень социаль-
ного неравенства? 

Цитирую дальше: «Меры 
социальной поддержки… не 
допускают произвольно-

го установления». Но ведь 
именно в новом порядке, 
предложенном региональным 
правительством,  и есть 
произвольное установление. 
От слова «произвол», то 
есть своеволие. Всем - одина-
ково, а не  в зависимости от 
реально понесенных затрат.

ЕЖКВ получают в соответ-
ствии с федеральным зако-
нодательством лишь люди, 
заслужившие льготу своим 
многолетним трудом, воин-
ской службой, своей тяже-
лой судьбой и испытаниями 
войны или политических ре-
прессий. И я считаю безнрав-
ственным так произвольно 
эту льготу подвергать реви-
зии.

Подготовила  
Наталья ЧЕСНОКОВА.

P. S. 20 ноября на заседании 
комитета по труду и социальной 
политике Мурманской област-

ной думы, который возглавля-
ет депутат СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Юрий Паюсов, тема 
ЕЖКВ стала основной и самой 
«горячей». Заместитель мини-
стра финансов уверяла, что 
законодательство в отношении 
региональных льготников не  
нарушается, поскольку общий 
объем финансирования соци-
альных программ в 2016 году не 
снижается. Однако из проекта 
бюджета 2016 года очевидно, 
что уменьшение ассигнований 
произойдет именно в части пре-
доставления мер социальной 

поддержки граждан по оплате 
жилого помещения и комму-
нальных услуг в связи с введе-
нием  «твердых» ЕЖКВ. И эта 
сумма составит 211 миллионов 
861,6 тысяч рублей. Как при 
этом можно говорить, что инте-
ресы граждан не пострадают?

Большинством голосов чле-
ны комитета проголосовали 
за принятие в первом чтении 
внесенного депутатами Юри-
ем Паюсовым и Павлом Са-
жиновым проекта закона о 
признании утратившим силу 
закона № 1883-01-ЗМО.

ПРОКУРАТУРА ПОДТВЕРДИЛА ПРАВОТУ 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, НО  ВЛАСТЬ  
ТАЛДЫЧИТ СВОЕ  

ПОЗИЦИЯ

Защитим свои права!
Региональное  отделение партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ ведет  сбор подписей в 
поддержку нашей позиции о признании утра-
тившим силу закона Мурманской области             
№ 1883-01-ЗМО, изменяющего с 1 января 2016 
года порядок предоставления ежемесячной 

жилищно-коммунальной выплаты. Приходите к нам 
по адресу: Мурманск, пр. Ленина, д. 71, вход с  левого 
торца здания. Подписные листы можно также найти и 
распечатать на сайте murmansk.spravedlivo.ru

Только вместе мы можем добиться  
победы справедливости!

Согласно постановлению прави-
тельства РФ № 2182-р для Мурман-
ской области на 2016 год установлен 
средний индекс по субъекту в раз-
мере 3,9%. Однако в постановлении 
Правительства РФ № 400 есть хи-
трый пункт, который говорит о том, 
что «по решению представительного 
органа муниципального образования 
максимальные индексы изменения 
размера вносимой гражданами пла-
ты за коммунальные услуги могут 
превышать индекс по субъекту РФ 
более чем на величину отклонения 
по субъекту РФ».  

Областной Комитет по тарифно-
му регулированию (КТР) произвел 
предварительный расчет тарифов 
с учетом индекса 9,4%, т. е. в два с 
лишним раза больше рекомендуе-
мого Минстроем РФ. Однако для его 
утверждения нужно, чтобы с инициа-
тивой о таком повышении выступили 
муниципальные советы депутатов. 
Но народные избранники, если они 
понимают, о чем идет речь, могут и 
заартачиться. 

Видимо, для того, чтобы на корню 
пресечь эти протесты, КТР разослал 
муниципалам письма о согласовании 
предельных индексов. В них главным 
аргументом для повышения является 
«достижение баланса интересов по-
требителей услуг и производителей 
коммунальных ресурсов», при этом ут-
верждается, что «предельный индекс 
в размере 6% не отражает реального 
изменения тарифов на коммунальные 
ресурсы, и как следствие, приводит 

к росту субсидий, предоставляемых 
РСО (ресурсоснабжающим организа-
циям - Ред.). за счет средств областно-
го бюджета, что в рамках дефицитного 
бюджета недопустимо».

В переводе на русский все  выше-
сказанное означает следующее: по-
вышения тарифов на 3,9% и даже на 
6% для наших ресурсных организаций  
будет маловато, и в этом случае дефи-
цитному областному бюджету придет-
ся увеличивать компенсацию выпада-
ющих доходов ресурсоснабжающим 
организациям из-за разницы между 
экономически обоснованным (т. е. 
100-процентным) и утвержденным для 
населения тарифом. Поэтому предла-
гается взять недостающие средства из 
карманов жителей, а  депутаты долж-
ны в этом «помочь».  Непонятно, в чем 
тогда выражается «баланс интересов» 
для потребителей?

Как утверждают злые языки, все 
дело в том, что Кольская ГМК снизи-
ла потребление ресурса и установила 
приборы учета. Ресурсные организа-
ции, само собой, из-за этого проиграли. 
А кому хочется терять  прежние объ-
емы дохода? Значит, их надо как-то 
восполнить. Вот и придумали как. Но 
почему опять за счет населения? Мо-
жет, жители Заполярного уже с жиру 
начали беситься, не зная, куда девать 
деньги? Так вроде нет. По уму-то, ре-
сурсникам не мешало бы оптимизиро-
вать расходы, а не пытаться решить 
свои проблемы за счет земляков.

Все это и пытался объяснить кол-
легам на комиссии Заполярнинского 

Совета депутатов, где обсуждался 
вопрос об увеличении предельного 
индекса для Заполярного до 9,3%, де-
путат от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Руслан Белашов. Его точку зрения 
поддержали еще два народных из-
бранника. Но вот можно ли убедить 
большинство недавно избранных де-
путатов, половина из которых явля-
ется представителями  Кольской ГМК, 
да к тому же членами фракции «Еди-
ная Россия»? 

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

P. S. 24 ноября на заседании Сове-
та депутатов Заполярного за увели-
чение предельного индекса проголо-
совали лишь представители КГМК. 
Остальные депутаты не поддержали  
это решение. Интересно, надолго ли? 

Не исключен вариант, что к на-
родным избранникам скоро опять 
приедут «гонцы» из области и по-
стараются «убедить» несогласных. 
Если те не устоят, то решение о «доб-
ровольном» повышении предельного 
индекса (читай, тарифов) будет вы-
глядеть как обращение народных из-
бранников к вышестоящим властям 
с просьбой побольше поднять кварт-
плату своим избирателям. 

Поднимите нам квартплату!
Каждый год в июле в России происходит повышение тарифов на 

услуги ЖКХ. Чтобы они не росли бесконтрольно, в Жилищный кодекс 
введено понятие предельный индекс, то есть максимальная величина, 
на которую могут повышаться тарифы. По словам заместителя 
министра строительства и ЖКХ РФ Андрея Чибиса, в 2016 году рост 
тарифов для россиян будет минимальным,  на тепло в среднем по стране 
он составит 3,4 процента, а по электрической энергии - 7,5 процента. 
Предполагается, что с 1 июля 2016 года совокупный платеж россиян за 
свет, воду, газ и тепло вырастет в среднем не более чем на 4 процента. 

Нельзя обижать людей
Я - одна  из тех, кто росчерком пера ока-

зался исключенным из перечня льготников, 
имеющих право на приобретение социаль-
ного проездного билета только потому, что 
мой доход превышает 29152 рубля. Но, как 
коренная мурманчанка и ветеран труда с 
35-летним стажем работы в системе здраво-
охранения города Мурманска,  имею право 
выразить свою точку зрения на создавшую-
ся ситуацию.

Главный вопрос: какое отношение имеет 
моя бюджетная заработная плата к льготам 
звания «Ветеран труда», присвоенного мне 
за заслуги в области здравоохранения и 
многолетний добросовестный труд?

Мне не нужно ничего придумывать и при-
украшивать, вся моя трудовая биография от-
ражена в трудовой книжке. Обозначу только 
дату:   1 августа 1980 года - начало моей тру-
довой деятельности в родном городе, куда я 
вернулась молодым специалистом  и за все 
годы работы не изменила своей профессии.    
Да, в настоящее время, уже являясь пенси-
онером, продолжаю работать и свои знания 
и опыт направлять на охрану здоровья мур-
манчан и, к сожалению, без использования 
городского транспорта не обойтись: 19 оста-
новок в сторону работы и, соответственно, 
19 остановок - обратно домой.

В преддверии 100-летнего юбилея изме-
няется внешний облик Мурманска: скверы и 
парки, памятники и фонтаны, скамейки и фо-
нари, иллюминации и табло «Машина  време-
ни». Но за показным блеском нельзя обижать 
людей, отдавших свои силы и здоровье на 
благо столицы Заполярья, какими являются 
ветераны труда. 

К слову сказать, мои родители, рожденные 
в Мурманске и трудившиеся всю жизнь на 
предприятиях города, также ветераны труда, 
а отец, участник войны, почти четверть века, 
начиная  с 1966 года и до выхода на пенсию,  
проработал в управлении троллейбуса. Я 
очень надеюсь, что будет пересмотрено по-
становление в части  возврата льготного 
проезда всем ветеранам труда.

Татьяна МЕДВЕДЕВА,
г. Мурманск.  

НАМ ПИШУТ



Председатель Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель 
фракции «СР» в Госдуме Сергей 
Миронов 11 ноября выступил в 
ходе «правительственного часа» в 
Государственной Думе с участием 
заместителя Председателя Прави-
тельства РФ Аркадия Дворковича.

Обращаясь к депутатам Госдумы, 
Сергей Миронов, в частности, сказал 
следующее: 

- Наша фракция в Государственной 
Думе считает работу Правительства 
крайне неэффективной, и у нас для 
этого есть веские основания.

Конечно, спад в мировой экономи-
ке, падение цен на энергоносители и 
сырье, санкции Запада против Рос-
сии - негативные факторы для нашей 
экономики. Однако, очевидно, что си-
стемные проблемы у нас проявились 
задолго до всего этого. Рост ВВП начал 
замедляться уже в 2012 году. С 2013-го и 
до середины текущего года экономика 
показала нулевой рост. По итогам года 
ожидается падение ВВП.

И за все это время Правительство 
так и не предложило стратегию раз-
вития страны с оценкой рисков и про-
блем, с которыми столкнулась Россия. 
«Стратегия-2020» фактически легла 
под сукно. «Стратегия-2030» появится 
не скоро. Никакого другого плана эко-
номического развития у Правительства 
просто нет. А так называемая «Анти-
кризисная программа» - это самое на-
стоящее латание дыр.

Члены Правительства действуют 
«как лебедь, рак и щука». Постоянные 
публичные дискуссии между ведущими 
министрами стали уже притчей во язы-
цех. Это и повышение пенсионного воз-
раста, и возможная индексация пенсий. 
Одни говорят одно, другие совсем дру-
гое. Так о каких же согласованных и раз-
умных решениях может идти речь, если 
даже единого мнения по оценке обста-
новки и о необходимых мерах на феде-
ральном уровне нет? Господа министры! 
Вы сначала между собой договоритесь, 
а потом уже выходите с заявлениями. 
Народ устал от безответственности на-
верху!

Полностью провалилась социальная 
политика Правительства. Если с нача-
ла 2000-х годов численность малоиму-
щих сокращалась, то сейчас она растет. 
За последние два года число людей, у 
которых доход ниже прожиточного ми-
нимума, выросло в два раза и соста-
вило 23 млн человек. И это только на 
основе официальной статистики.

Социальное неравенство продолжа-
ет углубляться, хотя, как говорится, 
дальше некуда. Опять же, вдумайтесь в 
эти цифры. В России на долю 1% самых 
богатых россиян приходится 71% всех 
личных активов. Вот что творится в на-
шей стране.

Провал нынешней пенсионной си-
стемы был прогнозируем. О том, чтобы 
восстанавливать накопительную систе-
му после третьей подряд заморозки 
пенсионных накоплений, не может быть 
и речи. И как бы ни сопротивлялось 
Правительство, придется переходить 
к солидарной пенсионной системе, на 
чем давно настаивает наша партия.

Индексация пенсий намечается ми-
зерная, явно не соответствующая ре-
альной инфляции. Однако при этом 
говорится, что государство не отка-
зывается от своих социальных обяза-
тельств. Такие заявления явно отдают 
цинизмом.

Бюджет-2016 - это бюджет консерва-
ции накопленных проблем и отсутствия 
подходов к развитию экономики. Со-
кращаются ассигнования на образо-
вание, здравоохранение, ЖКХ, науку, 
село. А бюджетный дефицит будет по-
крываться за счет заморозки пенсион-
ных накоплений. Вот уж действительно 
- фирменным стилем Правительства 
стало затыкание бюджетных дыр за 
счет пенсионеров!

Бумажные успехи Правительства, о 
которых говорит господин Дворкович, 
вызывают только горькую иронию. На 
деле же в реальную экономику страны 
не пришли ни инвестиции, ни иннова-
ции. Вместе с этим материальная на-
грузка на граждан растет и становится 
уже неподъемным грузом.

Так, к нам поступают массовые об-
ращения граждан с жалобами на вве-
денную систему капитального ремонта 
многоквартирных домов. Введенные 
взносы на капитальный ремонт, кроме 
как легализованными властями побо-
рами с наших сограждан, и назвать то 
нельзя.

Во-первых, предложенная Прави-
тельством система капремонта про-
тиворечит Конституции нашей стра-
ны. Людей без их согласия через так 
называемую систему «общего котла» 
заставляют безвозмездно финанси-
ровать капитальный ремонт не своих 
многоквартирных домов, т. е., по сути, 
чужого для них имущества.

Во-вторых, государство практически 
самоустранилось от софинансирования 
этого процесса, полностью переложив 
бремя проведения капитального ре-
монта на людей даже в тех домах, по 
которым остаются не выполненными 
старые обязательства властей по кап-
ремонту жилья.

В-третьих, размеры соответствую-
щих поборов с людей ничем и никем не 
ограничены, кроме как жадностью ре-
гиональных чиновников. Федеральные 
органы власти не имеют возможности 
регулировать установленный в субъек-
те РФ размер взноса на капитальный 
ремонт. Все это приводит к катастро-
фической ситуации.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
требует заморозки на пять лет взносов 
на капитальный ремонт. Буквально за 
два месяца нами собрано в 30 регионах 
России более миллиона подписей на-
ших граждан в адрес Правительства, 
требующих прекратить оплату капре-
монта за счёт граждан. Сегодня эти 
подписи будут в Правительстве.

Уважаемый Аркадий Владимирович, 
прошу передать это письмо-обращение 
Председателю Правительства. Подпи-
си уже сегодня доставлены и находятся 
у Вас в Правительстве.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вместе с 
нашими гражданами! Мы приложим 
все усилия, чтобы отменить легали-
зованные поборы с людей!

Сергей Миронов: «НАРОД УСТАЛ 
ОТ БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТИ 
НАВЕРХУ!»
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В чем его суть? В несо-
гласии с областным за-
коном, изменившим фор-
мирование нормативов 
финансового обеспечения 
образовательной дея-
тельности муниципаль-
ных дошкольных образо-
вательных организаций. 
Уменьшив один из коэф-
фициентов, который ис-
пользуется при расчете 
фонда оплаты труда, пра-
вительство региона  тем 
самым сократило объем 
средств областного бюд-
жета, которые выделя-
ются муниципалитету  на 
финансирование  образо-
вательной деятельности. 

Забегая вперед, скажем, 
что судебный процесс ад-
министрация Мурманска 
выиграла и в отношении 
учреждений общего обра-
зования. Однако в данном 
случае областная дума не 
стала подавать апелляци-
онную жалобу в Верхов-
ный Суд РФ. В очередной 
раз мы сталкиваемся с си-
туацией, когда в попытках 
оптимизировать расходы 
бюджета правительство 
области не находит ниче-
го лучше, как у кого-либо 
средства отнять.

У бюджета Мурманска 
отняли порядка трехсот 
миллионов рублей. С чем 
городская власть и не со-
гласилась. Потому что ей 
при  таких обстоятель-
ствах нужно было либо 
снижать зарплаты педа-
гогических работников 
школ и детских садов, а 
этого делать нельзя в со-
ответствии с «майскими» 
указами президента, либо 
залезать в кредиты, кото-
рые потом надо из чего-то 
возвращать, либо пере-
распределять бюджет 
города, что тоже нельзя, 
поскольку будет считаться 
нецелевым расходовани-
ем средств. А снижение 
субвенций уже привело 
к тому, что в начале 2015 
года учителям и воспита-
телям  детских садов на-
чали снижать  доплаты и 
компенсации и, как след-
ствие, произошло умень-
шение размера их зарплат. 

Вот в такой тупик за-
гнала муниципалитеты 
региона «оптимизация».  
Но если остальные гром-
ко спорить с областным 
правительством и думой 
не решились, то Мур-
манск стал бороться. И в 
конечном итоге победил. 
Правда, возврат «отре-
занного» произведен весь-

ма хитроумным способом. 
Еще с лета губернатор за-
говорила о предстоящей 
индексации оплаты труда 
работников всей бюджет-
ной сферы на 5,5%.  22 
октября областная дума 
приняла соответству-
ющие изменения в об-
ластной бюджет. А также 
внесены изменения в об-
ластной закон о нормати-
вах финансового обеспе-
чения образовательной 
деятельности. Тот самый 
коэффициент U1 форму-
лы расчета фонда оплаты 
труда, который волевым 
решением правительства 
области был уменьшен и 
единороссовским боль-
шинством депутатов об-
ластной думы утвержден, 
теперь вновь повысили.

14 ноября в газете «Пе-
ченга» депутат думы Бо-

рис Пищулин объясняет в 
большом материале под 
названием «Педагогам на 
заметку: о заработной пла-
те» все математические 
тонкости формирования 
фонда оплаты труда, нор-
мативов финансового обе-
спечения образовательной 
деятельности, субвенций 
из областного бюджета и 
так далее.

Это хорошо, когда для 
специалистов любой сфе-
ры проводится такого рода 
«ликбез», но у многих чи-
тателей возник вопрос: а 
зачем вообще нужно было 
этот огород городить? 
Сначала отняли, потом 
пытались в судах дока-
зать, что ничего не отни-
мали и  сильно осерчали 
на муниципалитет Мур-
манска, посмевший поку-
ситься на само правитель-
ство и губернатора,  потом  
дошли аж до Верховного 

Суда и - проиграли. 
Либо областные фи-

нансовые умы сами себя 
перехитрили, либо чего 
недодумали? Но уж слиш-
ком часто стали у нас на 
Кольском полуострове  
случаться подобные скан-
далы, связанные с исклю-
чительно одной задачей 
областной власти: непре-
менно отнять у кого-нибудь 
денег. И в первую очередь 
почему-то у пенсионеров и 
ветеранов.   И чем больше, 
тем лучше. Хотя бюджет 
области поживает совсем 
не так плохо, как некото-
рые пытаются преподне-
сти. И прогноз на 2016 год 
не совсем уж негативный. 

А учителям, тоже вку-
сившим от «щедрот» об-
ластной власти, не по-
мешало бы вспомнить, 
как они эту власть в лице 

«Единой России» из года 
в год выбирают. Быть мо-
жет, под нажимом, из-под 
палки и под воздействием 
страха, но ведь выбирают! 
Не пора ли уже  страх из 
себя изгонять?   

Нина МИХАЙЛОВА.

P. S. Особое внимание 
учителей  Печенгского 
района привлекла в ста-
тье депутата Пищули-
на   фраза, что зарплата 
педагогов при расчете 
норматива рассчитана 
при учебной нагрузке 
на ставку 18 часов в не-
делю. По своим кошель-
кам они знают, что на эту 
ставку больше 33 тысяч 
рублей не заработают, 
а «среднюю по регио-
ну» зарплату в 44 тыся-
чи рублей можно полу-
чить, только работая на 
полторы-две ставки.

Отнять, затем прибавить = 
майские указы исполнены

Или математические игры 
областного правительства

18 ноября нынешнего года Судебная коллегия Верховного суда РФ по 
гражданским делам рассмотрела апелляционную жалобу на решение 
Мурманского областного суда по иску  администрации города Мурманска 
к губернатору Мурманской области, Министерству образования и науки 
Мурманской области и  Мурманской областной Думе. И оставила без изме-
нения  решение Мурманского областного суда, который удовлетворил иск 
администрации Мурманска. 



4 № 79, Ноябрь 2015Справедливая РОССИЯ• АКТУАЛЬНО

На контроле  
у депутата

По запросам заместителя председателя Мурманской об-
ластной думы (СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) в правоохра-
нительных органах и органах исполнительной власти на-
ходятся на рассмотрении десятки актуальных проблем, с 
которыми обратились к депутату  жители нашей области. 

В городе Заполярном прокуратура области  признала неудовлет-
ворительным состояние фасада школы № 19. На нем имеются тре-
щины и отслоения штукатурного слоя, что может привести к даль-
нейшему разрушению штукатурного слоя стены и, как следствие,  
повлечь причинение вреда жизни и здоровью учащихся образова-
тельной организации.  Прокурор области М.О.Ершов проинформи-
ровал депутата, что главе администрации муниципального образо-
вания Печенгский  район внесено представление, в суд направлено 
исковое заявление об обязании МБОУ СОШ № 19 принять меры к 
восстановление штукатурного слоя фасада здания.

В г. Оленегорск-2 с августа 2015 года отсутствует газоснабжение 
и, как следствие, горячее водоснабжение, так как подогрев воды 
осуществляется посредством газовых колонок. Кроме больших не-
удобств, это создает реальную угрозу безопасности, так как жи-
тели начали самостоятельно устанавливать в квартирах газовые 

баллоны. Из 305-й военной прокуратуры гарнизона  пришел ответ: 
обращение направлено по поднадзорности в военную прокуратуру 
Плесецкого гарнизона. 

До такого состояния довели гарнизон военных летчиков жилищ-
ники Министерства обороны России, а вот как будут исправлять 
положение - пока не понятно. Но депутат продолжит работу с об-
ращением.

Жителей Ревды очень беспокоят слухи о том, что в поселке вско-
ре останется лишь один участковый, а отдел полиции будет закрыт. 
Это связывают с сокращением структуры МВД. Александр Мака-
ревич в своем запросе на имя начальника Управления МВД России 
по Мурманской области Игоря Баталова ссылается на Президента 
РФ В.В.Путина, который указывал, что «оптимизировать и рефор-
мировать органы МВД необходимо с оглядкой на нужды и целесоо-
бразность». Жители Ревды обеспокоены тем, что в результате  лик-
видации отдела полиции они останутся без должной защиты, что 
приведет к значительному ухудшению криминогенной обстановки. 
Это в особенности актуально, поскольку в поселке находится ис-
правительная колония строгого режима, и при освобождении (в том 
числе по амнистии) часть бывших заключенных остается в Ревде, 
в большинстве своем пополняя ряды безработных и социально не-
благополучных граждан.

В пгт Умба изменен порядок субсидирования выпадающих до-
ходов по пассажирским перевозкам на муниципальном маршруте 
«Беломорская-Луговая-Беломорская». В данной ситуации может 
быть сокращено количество рейсов, а также протяженность марш-
рута, что вызывает негативную реакцию со стороны населения. Ка-
кие меры необходимо предпринять для предотвращения негатив-
ных последствий?

Депутатский запрос направлен министру транспорта и дорожного 
хозяйства Мурманской области Дмитрию Соснину и генеральному 
директору ПАО «Мурманскавтотранс» Андрею Варзугину. Филиал 
этого предприятия выполняет перевозки на данном муниципальном 
маршруте.

Еще один запрос по обращениям жителей п.г.т. Умба направлен 
Александром Макаревичем начальнику Государственной жилищной 
инспекции Мурманской области Алене Кузнецовой. Он затрагива-
ет интересы большого круга граждан, получивших в сентябре 2015 
года от ОАО «Мурманэнергосбыт» квитанции за отопление с кор-
ректировкой платы в размере от 16 до 32 тысяч рублей. Жители 
пояснили, что, несмотря на установку в многоквартирных домах 
общедомовых счетчиков учета тепловой энергии, ресурсоснабжа-
ющая организация произвела расчет платы по среднему нормативу 
за предыдущий год, в результате чего размер платы существенно 
увеличился. 

В СПРАВЕДЛИВУЮ РОС-
СИЮ пришло очередное 
обращение от жителей Пе-
ченгского района по поводу 
принятого облдумой зако-
на о ЕЖКВ. Комментарии, 
как говорится, излишни... 

«Уважаемые депутаты об-
ластной Думы!

26 июня 2015 года вы при-
няли закон, устанавливаю-
щий фиксированную сумму 
ежемесячных жилищно-ком-
мунальных выплат (ЕЖКВ), 
который значительно ухуд-
шает наше материальное 
положение, так как мы будем 
получать гораздо меньшую 
сумму, чем по федеральному 
Закону. В результате фикси-
рованного размера выплаты 
уменьшатся в среднем на 
1000 -1700 рублей. 

Депутат В.Н. Ахрамейко 
может отказаться от ком-
пенсации стоимости ком-
мунальных услуг.  У него и 
пенсия другая, и зарплата 
депутата областной думы 
немалая. Но большинство 
пенсионеров получают пен-
сии в среднем от 13000 до 
17000 рублей. Вам бы, де-
путат Ахрамейко, пожить на 
такую пенсию, по-другому бы 
заговорили. Глядишь, и закон 

бы этот не поддержали, и к 
нам бы присоединились. 

Условия жизни в сель-
ской местности непростые, 
а в нынешнее время особен-
но: подорожали продоволь-
ственные и промышленные 
товары, лекарства. Сказыва-
ется на качестве нашей жиз-
ни и отсутствие культурных 
центров. У нас в Никеле за-
крыли все газетные киоски. 
Купить газету можно только 
на почте, а там всегда гро-
мадная очередь, и ее не вы-
стоять. Информационный го-
лод мы испытываем - вот что 
такое сельская местность!  

Вы, депутаты, в угоду власти 
принимаете закон, заведомо 
зная, что обираете пенсионе-
ров - самых бедных и неза-
щищенных граждан в нашем 
обществе. Пенсионеры-учи-
теля и воспитатели привыкли 
верить на слово властям.

Местная власть тоже спе-
шит в угоду власти выше-
стоящей. Органы социальной 
защиты звонят по квартирам 
пенсионеров и торопят их по-
скорее принести документы. 
Торопят, чтобы люди, не разо-
бравшись в ситуации, сами 
написали заявление о жела-
нии получать фиксированную 
выплату. Многие из них, дей-
ствительно, не понимают, о 

чем идет речь.  
Федеральный закон не от-

менен, а региональная власть 
сама его отменила, и таким 
образом решает проблемы 
бюджета за счет экономии на 
бедных пенсионерах. 

Я сама не подпишу заявле-
ние о фиксированной выпла-
те за коммунальные услуги и 
призываю всех не идти на по-
воду у нашей власти. Остав-
ляем за собой право писать 
во все вышестоящие органы, 
СМИ и ТВ, а если нужно будет 
- обратимся и в суд.  

Интересно нам знать: ка-
кова позиция по данному во-
просу губернатора Мурман-
ской области Ковтун М. В.? 

Марина Васильевна - наша 
землячка, северянка, за кото-
рую мы так дружно голосова-
ли, в предвыборный период 
ходили по домам и говорили, 
как многое Вы, Марина Ва-
сильевна, сделаете для нас, 
северян. Вот и дождались: 
закона по коммунальным вы-
платам! Мы надеемся, что 
Вы, Марина Васильевна, нас 
поддержите.

 
АРИСТОВА Т. И.»

К письму приложены под-
писи 22  пенсионеров-учите-

лей и работников детсадов  
Печенгского района.

Вам бы пожить на такую пенсию!
РЕЗОНАНС

С такой просьбой обратились к депутату 
Мурманской областной думы Юрию Паю-
сову несколько десятков ветеранов труда, 
представителей общественных организа-
ций, проживающих в Мурманске, Коле, Мур-
машах, Росляково. Уже второй раз депутату 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ приходится по-
могать им. Не желает, видимо, руководство 
ДК имени Кирова привечать у себя людей в 
возрасте, но желающих общаться и танце-
вать. Всего-то 2 раза в месяц! 

Сначала, в 2014 году, им без предупреж-
дения увеличили плату за посещение танц-
площадки «Ретро» со 100 до 150 рублей. 
Юрий Андреевич обратился в комитет по 
культуре и искусству, решение было отме-
нено, за что ему адресовали массу благо-
дарностей.

Теперь танцплощадку «Ретро» решили 
и вовсе закрыть: то ди-джей заболел, то 
еще какие-то причины появились. Любите-
лям танцев предлагали ДК «Молодежный» 
(ближний свет, попробуй доберись в этот 
район улицы Зои Космодемьянской!), то ДК 
железнодорожников. Но для большинства 
завсегдатаев ДК Кирова - самое удобное и 
полюбившееся место общения.  Кроме того, 
как написал Юрий Паюсов председателю 
комитета по культуре и искусству Мурман-
ской области Сергею Ершову: «Считаю об-
ращение совершенно объективным, потому 
что многие из них были участниками много-
численных субботников на строительстве 
ДК им. С.М.Кирова, а ветераны-рыбаки на-
поминают о финансировании стройки ДК со 
стороны предприятий своей отрасли. Учи-
тывая это, а также многочисленный харак-
тер коллективного обращения, считаю необ-
ходимым поддержать  ветеранов и повторно 
обращаюсь к Вам с просьбой положитель-
ного решения этого вопроса».

При встрече с ветеранами их позицию за-
няла и заместитель председателя комитета 
по культуре и искусству Ирина Лисовая.

Скоро танцплощадка «Ретро» в знамени-
той мурманской «Кировке» откроется вновь. 
И это справедливо, потому что, по сути, яв-
ляется маленькой благодарностью тем, чья 
молодость прошла   в лишениях, бедности, 
добросовестном труде по восстановлению 
страны после Великой Отечественной вой-
ны. Но они все еще не хотят стареть,  а ме-
лодии и ритмы прошлых лет им особо до-
роги. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Пожалуйста,  
верните  танцплощадку!

К НАМ ОБРАЩАЮТСЯ



ВО ДАЮТ!
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Точка роста  
превратилась  

в точку падения
В июне прошлого года наша газета 

в № 64 уже писала о ситуации в «Рус-
ском лососе». И вот в начале ноября в 
средствах массовой информации по-
явилась новость, что  компания «Бал-
тийский берег»  и входящее в него ПАО 
«Русский лосось» намерены подать за-
явление о банкротстве. По словам ди-
ректора по развитию «Балтийского бе-
рега» Анны Шевелевой, это процедура 
финансового оздоровления компании, 
а не ликвидация или прекращение де-
ятельности. Предполагается, что на 
«лечение» уйдет около года.

Однако, жители Лиинахамари этого  
могут не дождаться, как не удалось им 
дождаться и тех благ, которые были 
обещаны пришедшим в 2012 году в 
«Русский лосось» новым начальством. 
А их, обещаний, было роздано немало 
- начиная от «догнать и перегнать» (то 
есть занять к 2015 году 40% рынка ло-
сося в России) до туристического кла-
стера в поселке. 

И вот наступил тот самый 2015 год. 
Но нет ни смолтовой фабрики по разве-
дению малька, ни завода по производ-
ству кормов, ни очистных сооружений 
в поселке,  ни туристов с их деньгами, 
зато есть тонны тухлой рыбы, которую 
сжигают под Никелем. Что же касает-
ся также обещанных трехсот рабочих 
мест, то, по слухам, в скором времени 
последние работники «Русского лосо-
ся» будут уволены. И вряд ли рядовых 
сотрудников ждет увольнение по со-
кращению с выплатой компенсаций. 
Скорее всего, они будут вынуждены 
уйти по «собственному желанию»... ад-
министрации предприятия. А что такое 
потерять работу в маленьком поселке, 
когда на тебе висят кредиты, взятые в 
расчете на стабильный заработок, объ-
яснять, наверное, никому не нужно…

Лосося сгубила…  
жадность?

В чем же причины того, что громко 
распиаренный проект потерпел столь 
же громкую неудачу, так и не успев 
сделать Мурманскую область «передо-
виком в развитии аквакультуры»? Как 
пояснила интернет-изданию «Ведо-
мости» все та же  Анна Шевелева, ос-
новные причины - ситуация в «Русском 
лососе»: суммарные убытки от роста 
рублевой стоимости валютных креди-
тов и гибели рыбы составляют более 
1,5 млрд. руб. 

Что касается кредитов, то  в свое 
время «Балтийский берег» и «Русский 
лосось» получили в банках немалые 
суммы. По информации все тех же «Ве-
домостей», в 2012-2013 гг. «Русский ло-
сось» взял в Россельхозбанке (РСХБ) 
несколько кредитов на общую сумму 
24,5 млн. евро (1,7 млрд руб. по курсу 
ЦБ на 3 ноября), 51,5 млн. норвежских 
крон (388 млн руб.) и 382 млн. руб. 
Кроме того, на конец июня «Русский 
лосось» должен был 5 млн. евро банку 
«Интеза» и 500 млн руб. - петербург-
скому Энергомашбанку, говорится в 
отчете «Балтийского берега» (почему 

не были взяты рублевые кредиты на 
покупку валюты, которые после скач-
ка курсовой разницы было бы легче 
отдавать,  непонятно).  

Деньги  нужно возвращать креди-
торам, в том числе за счет прибыли 
от продажи лосося. Но он почему-то 
стал в промышленных масштабах гиб-
нуть. Официальная причина падежа 
рыбьего стада - болезни. А вот откуда 
они взялись - версии разные, вплоть 
до «норвежского следа».  Исключать, 
судя по всему,  нельзя ничего. 

Однако, некоторые  эксперты считают, 
что одним из факторов сложившейся в 
«Русском лососе» ситуации могло стать 
нарушение технологии вследствие не-
компетентности, непрофессионализма 

и безответственности тех, кто непосред-
ственно руководил процессом.  Другие 
более категоричны, и главной причиной 
называют элементарную человеческую 
жадность, которую в некоторых случаях 
маскируют под «бережливость», эконо-
мя на всем и вся. 

И с этим трудно не согласиться. По 
словам  жителей Лиинахамари и тех, 
кто раньше работал в «Русском ло-
сосе»,  места для садков не менялись 
годами (что невозможно у передовых 
норвежцев), а в самих садках перена-
селенность рыбы была гораздо выше 
нормы, от чего лосось мог просто за-
дохнуться. Можно предположить, что 
под садками уже образовались целые 
«эвересты» не съеденного рыбой корма 
и отходов ее жизнедеятельности. Что с 
этим «добром» происходит на дне и на-
сколько морская вода может самоочи-
щаться, можно узнать лишь в случае, 
если кто-то займется этим вопросом. К 
тому же с рыбозабойной фабрики про-
изводился незаконный сброс сточных 
вод в акваторию Баренцева моря. 

В общем, с матерью-природой, похо-
же, обращались как со злой мачехой. А 
если сюда добавить утонувший в 2012 
кормовой склад и прочую рухлядь, то 
возможно, что природа отплатила пред-
принимателям той же монетой. Те, кто  
работал с норвежцами в сфере аква-
культуры,  рассказывают, что сканди-
навские рыбоводы даже в одних и тех 
же сапогах в разные водоемы не захо-
дят, чтобы не занести микроорганизмы 
из одного в другой и не нарушить хруп-
кую экосистему. А тут мы со своим уто-
нувшим кормовым складом!   

Не пронесло
  Все же иногда диву даешься, насколь-

ко то, что нормально работает на За-

паде, в России зачастую оказывается 
нежизнеспособным. То ли в силу объ-
ективных причин, то ли «благодаря» 
нашей особенности добавлять в любую 
импортную технологию свою смекалку, 
надеясь при этом на русское «авось 
пронесет». Однако, не пронесло! 

Знающие люди говорят, что так мас-
сово рыба на «Русском лососе» начала 
болеть не в 2015-м, а несколькими го-
дами раньше. Однако,  молчали все - и 
предприниматели, и власти, и проверя-
ющие. Молчали по разным причинам: 
кто-то боялся потерять работу, кто-то 
- бизнес, кто-то - деньги, кто-то просто 
не хотел громкого скандала. Лишь при-
родоохранная и транспортная прокура-
туры в 2012 и 2013 годах довели дело 
до суда по нарушениям законодатель-
ства «Русским лососем». А на протяже-
нии последних трех лет в блогосфере 
что только не писали об этом предпри-
ятии, причем неофициальная инфор-
мация коренным образом отличалась 
от бравурных реляций руководства 
компании и региональных властей. Тут 

и списание кормов, и самовольный за-
хват земель, и падеж рыбы, и несоблю-
дение трудового законодательства, и 
много чего другого…

Кадры  
решают все? 

По словам бывших работников «Рус-
ского лосося», пока  на предприятии 
было местное руководство, оно душой 
болело за  производство и было заин-
тересовано в том, чтобы дело развива-
лось и крепло, чтобы жители Лиинаха-
мари  имели работу, а сам поселок жил 
нормальной жизнью. Но после того, 
как начальство сменилось на приез-
жих, все, что  до этого хоть и тоже не 
без проблем, но работало, за три года 
оказалось, по сути, загубленным. К 
этой точке зрения можно относиться 
по-разному, но она есть, и у многих.

Когда во главу угла ставится лишь 
один критерий - прибыль любой ценой! 
- немудрено, что такой путь приведет в 
итоге в тупик. Хотя возникает интерес-
ный вопрос: можно ли считать тупиком 
полученные «Русским лососем»  при 
активном содействии власти милли-
ардные кредиты РСХБ,  господдержку 
в виде субсидирования процентной 
ставки по этим кредитам и «вовремя» 
объявленное намерение обанкротить-
ся?  Однозначно ответить невозмож-
но, поскольку нельзя исключить ни 
фатального стечения обстоятельств, 
ни банального хищения. 

Кто и как будет во всем этом раз-
бираться, и будет ли - тоже вопрос. По 
идее, если область выдавала субсидии 
«Русскому лососю», то в данной ситуа-
ции она должна потребовать их возвра-
та. По крайней мере, именно так в 2014 
году поступило правительство Калинин-

градской области. Там в 2013 году ком-
пания «Балтийский лосось» собралась 
разводить лососевую форель. На реали-
зацию к 2015 году этого инвестиционно-
го проекта властями региона в качестве 
субсидии было выделено 19 миллионов 
рублей. Однако, к обозначенному вре-
мени проект так и не был реализован, 
и правительство подало в суд иски о 
взыскании с компании перечисленных 
ей субсидий. Иски были направлены за 
неделю до инициирования «Балтийским 
лососем» процедуры банкротства в от-
ношении себя. Причем,  в отличие от 
«Русского лосося», у калининградской 
компании долги куда скромнее - всего 
88 миллионов. Что называется, почув-
ствуйте разницу и размах!

Нужен закон
Думаем, что разбор полетов в нашей 

ситуации просто необходим, хотя бы 
для того, чтобы в будущем избежать 
подобных проблем, если в Мурманской 
области на самом деле хотят зани-
маться товарным разведением лосо-
ся, а не разводом «лохов на бабки». А 
значит, в первую очередь нужно разо-
браться в причинах заболевания лосо-
ся и в «Русском море-Аквакультуре», и 
в «Русском лососе». 

Эксперты считают, что обязательно 
должна быть проведена ихтиопатоло-
гическая экспертиза - надо выяснить 
источник заражения, в том числе, в ка-
ких фермерских хозяйствах закупался 
малек, так как, возможно, он уже был 
заражен перед ввозом в Россию. Если 
это не так, то соответствующие органы 
должны сделать надлежащие выводы, 
ведь в хозяйственной деятельности 
обоих предприятий присутствуют не 
только коммерческие кредиты, но и 
бюджетные деньги. 

Как считает депутат Мурманской 
областной думы от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Александр Макаре-
вич, также не мешало бы  провести и 
экологическую экспертизу на предмет 
причинения ущерба природе. А еще 
обязательно нужно вменяемое законо-
дательство, четко регулирующее мор-
ское рыбоводство,  из-за отсутствия 
которого сегодня лососеводам грозит 
лишь административка, да и то не за 
экологические шалости и сжигание 
тухлой рыбы с помощью покрышек. 
Вопрос об этом депутат поставил на 
заседании постоянного комитета по 
экологии Парламентской ассоциации 
Северо-Западного региона. 

После лососевого мора в инфор-
мационном пространстве уже начали  
появляться комментарии по поводу 
того, что для развития в России ак-
вакультуры необходима мощная под-
держка государства. По крайней мере, 
руководитель Аналитического центра 
информационного агентства по рыбо-
ловствуТимур Митупов в недавнем ин-
тервью газете «Коммерсант» заявил 
следующее: «Я думаю, что этот про-
ект, проект по аквакультуре, если не 
будет мощной поддержки государства, 
я говорю по закону об аквакультуре, и 
при субсидировании процентной хотя 
бы ставки, то закроется полностью, я 
имею в виду, которая товарно выра-
щивает рыбу, в частности лососевые 
виды рыбы». Возможно он и прав, од-
нако пока есть большие сомнения, что 
государственные деньги с  нынешним 
подходом к делу будут потрачены так, 
как надо. 

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

АКВА  ЕСТЬ, КУЛЬТУРЫ  НЕТ
Похоже, что надеждам на развитие аквакультуры в Заполярье пока не 

суждено сбыться. Массовая гибель рыбы и ее уничтожение на двух пред-
приятиях,  занимающихся товарным выращиванием лосося - «Русское 
море - Аквакультура» и «Русский лосось», по сути, поставили  под вопрос 
существование этого вида деятельности, как одной из точек роста в Мур-
манской области. И виноваты в этом, похоже, не только объективные эко-
номические факторы, но и чисто человеческие… 

К сожалению, пока в Мурманской области планируют строить завод 
по утилизации рыбных отходов, а не по выращиванию малька. 
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Вначале несколько рито-
рических вопросов к читате-
лям.

Вы хотите, чтобы темпера-
тура воздуха в вашей кварти-
ре всегда была такой, какую 
предпочитаете? Вы  хотите, 
чтобы отопление в вашей 
квартире было тогда, когда 
оно действительно нужно? 
Вы хотите, чтобы вас никогда 
не заливало горячей водой 
из прорвавшихся батарей со-
седей сверху? 

Вряд ли кто-то ответит  от-
рицательно. Ведь все нор-
мальные люди  желают  
комфорта и безопасности в 
наших многоквартирных до-
мах. И не хотят зависеть от 
начала или окончания отопи-
тельного сезона, от темпера-
туры теплоносителя, наличия 
мазута в котельных, протечек 
в сетях и температуры на-
ружного воздуха, наконец, от 
качества  труб и батарей в до-
мах и квартирах. 

Тогда еще вопрос. Возмож-
но ли это при состоянии на-
ших весьма возрастных, в 
основном,  многоквартирных 
домов, нашей затратной,  не-
эффективной и тоже, в ос-
новном,  возрастной тепло-
энергетики?

А вот теперь ответ, навер-
ное, вряд ли будет положи-
тельным. Если и возможно, 
то в очень редких случаях.  

Отапливаем улицу 
Мы ведь живем не в Швеции, 

Англии или другой стране, где 
отопление в домах и квартирах 
индивидуальное, электриче-
ские радиаторы оборудованы 
регулятором температуры, а 
современные многоквартирные 
дома построены так, что тепло 
держат вплоть до -20 градусов  
на улице без включения радиа-
торов.

Мы живем в своей стране, 
где в послевоенные годы и еще 
много лет главной задачей 
было строить жилье как можно 
быстрее и как можно больше, 
чтобы расселять людей из ба-
раков и коммуналок, чтобы не 
жили в одной комнате по два-
три поколения семей. Стояли 
совсем другие задачи, и когда с 
печного отопления многоэтаж-
ные дома переводили на цен-
трализованное, об индивиду-
альном комфорте думать было 
недосуг. Зато зимой всем было 
тепло. А когда шло массовое 

строительство, то не подумали, 
что в условиях Крайнего Се-
вера встраивать батареи ото-
пления в стены (ради эстетики, 
наверное) - значит, наполовину 
отапливать улицу. 

Но что сделано - то сделано. 
Коммунизм не построили, каж-
дой семье по квартире дать не 
успели. А дома ветшали, трубы 
ржавели, сети начали требо-
вать замены, оборудование ма-
зутных и угольных котельных  
тоже не вечно. То тут прорвет, 
то там, то котел отказался слу-
жить, то зима оказалась холод-
нее обычного. А уж про ржавые 
стояки в домах и говорить нече-
го… Впрочем, это все, как гово-
рится, присказка, сказка будет 
впереди. 

«Недолго музыка 
играла...»

В городе Кандалакше к на-
чалу 21 века многие жители 
были очень недоволь-
ны тем, как отапли-
ваются их дома, хотя 
платить за это прихо-
дилось все больше и 
больше. А некоторые и 
сильно пострадали от 
потопов с верхних эта-
жей. Нашелся в городе 
умелец, придумавший, 
как можно избавить-
ся от страданий, по-
инженерному грамотно 
и законно перейти к 
индивидуальной систе-
ме отопления квартир 
за счет электричества. 
Его пример оказался 
заразительным. Люди 
стали, во-первых, 
меньше платить за 
обогрев жилья, а во-
вторых, обогреваться 
так, как нужно и когда 
нужно. 

Вот что рассказал на  не-
давней пресс-конференции 
в Мурманске руководитель 
инициативной группы по 
электроотоплению Канда-
лакшского района Владимир 
ВИНОГРАДОВ: 

- Это первый город в области, 
в котором в период с 2002 по 
2005 годы, до выхода Жилищ-
ного кодекса,  было проведено 
массовое переустройство жи-
лых и нежилых помещений, они 
были переведены на электри-
ческий обогрев. Естественно, 
по согласованию с властями го-
рода. Получили согласования, в 

том числе,  от ресурсоснабжа-
юших организаций. Произошло 
отключение от центрального 
отопления. Жильцы за него не 
платили,  многие - только  за ме-
ста общего пользования.

Но с 2013 года,  после жалобы 
в Государственную жилищную 
инспекцию и принятого затем  
постановления Правительства 
Мурманской области № 314-ПП 
было принято решение выстав-
лять счета за отопление всем. 
По правилам постановления 
№ 314-ПП и по формуле 2 и 3 
расчета за коммунальную ус-
лугу по отоплению.  Хочу обра-
тить внимание на пункт 3 этих 
правил. Ими установлено, что 
обязательным условием оказа-
ния услуги является наличие и 
готовность внутриквартирных 
систем. 

А если внутри квартиры ба-
тареи срезаны, если услуга не 
подается в помещение? Какое 
право имеют ресурсоснабжа-
ющие организации  выставлять 

счета за не предоставленную 
услугу? Мы обращались с этим 
вопросом  в правительство 
Мурманской области, прокура-
туру, но ответов  не получили, 
хотя в других регионах они най-
дены. 

Итак, интрига ясна. Около 
1 000 квартир в Кандалакшском 
районе, Мончегорске, Северо-
морске, Умбе и примерно столь-
ко же нежилых помещений, 
арендуемых предприятиями 
малого бизнеса,  переведены на 
электрообогрев. И жили-рабо-
тали себе  до 2014 года и  ком-
фортно, и экономно. А потом на 

них свалились счета, от кото-
рых многим стало дурно. А по-
том пошли исковые заявления 
«Мурманэнергосбыта» (кстати, 
100% его акций принадлежат 
правительству Мурманской об-
ласти) в суды. 

По инициативе министерства 
энергетики и ЖКХ Мурманской 
области была создана рабочая 
группа. Но проблемы она так и 
не решила, а 9 октября нынеш-
него года министерство энерге-
тики и жилищно-коммунального 
хозяйства завершило ее работу.

Вот как комментирует ситуа-
цию  руководитель эксперт-
ного совета системы обще-
ственного контроля в сфере 
ЖКХ Общественной палаты 
Мурманской области  Юрий 
ДУНИН:

- В рабочей группе я четко 
сформулировал ошибки Госжи-
линспекции, но  они  не исправ-
лены. И это  воспринимается 
населением, как отказ прави-

тельства Мурманской 
области решать соци-
ально значимый вопрос. 
В связи с этим мы под-
готовили  обращение 
к губернатору области 
М. В. Ковтун о двойной 
оплате за отопление 
собственниками жилых 
помещений, переведен-
ных на электрообогрев.  
Коллективное обраще-
ние губернатору напра-
вили также 170 жите-
лей Кандалакши.

Где собака  
зарыта?

Объясняет Юрий Ду-
нин:

- Перевод жилых и 
нежилых помещений 
МКД с централизован-

ного отопления на электрообо-
грев и оснащение МКД прибо-
рами учета тепловой энергии 
приводит к снижению объемов 
реализации тепловой энергии. 
В результате ресурсоснабжаю-
щие организации терпят убыт-
ки. И так происходит на всей 
территории России. Это про-
блема и социальная, и эконо-
мическая. Энергетики в связи 
с уменьшением объема  реали-
зации, по идее,  должны пойти в 
региональную энергетическую 
комиссию  и попросить повы-
сить тариф. Но поднять тариф 
выше разрешенного индекса 
они не могут,  поэтому начина-

ется поиск решения их эконо-
мической проблемы. Один из 
шагов -  брать плату  со всех 
жилых и нежилых помещений  
с электрообогревом и на 100 
млн. руб. в год увеличить свой  
доход. А граждане и малый биз-
нес пусть платят вдвойне: и за 
потребленное электричество, и 
за не полученное тепло. У нас 
пошли по этому пути. 

Я не склонен обвинять толь-
ко  теплоэнергетиков. Это  
беда всей нашей теплоэнерге-
тической системы, затратной 
и неэффективной. Ее нужно 
реформировать, искать спосо-
бы снижения затрат и потерь, 
средства для модернизации. Но 
люди не должны страдать. Есть 
мнение, что по закону суще-
ствует запрет на индивидуаль-
ное отопление. Но оно невер-
но:  есть запрет только на газ, 
и то при условии, если газовое 
оборудование не обеспечивает 
безопасность при технической 
эксплуатации всего дома.

Другим можно,  
а у нас - нельзя!

Один из журналистов на 
пресс-конференции поинтере-
совался, смогут ли люди чисто 
теоретически вернуться к цен-
трализованному отоплению?

Юрий ДУНИН ответил: 
- Чисто теоретически могут, 

но спросите их, захотят ли?  
Это лето у нас было холодное. 
Начиная с мая  и заканчивая 
августом те квартиры, которые 
находятся на электрообогреве, 
были в комфортных условиях. 
И по некоторой теории,  они за-
одно обогревали другие кварти-
ры. 

Руководитель экспертного  
совета   обратил  внимание жур-
налистов на то, что отказ от ре-
шения проблемы в Мурманской 
области происходит на фоне 
положительных ее решений во 
многих субъектах Российской 
Федерации.  Это Кировская, 
Псковская, Архангельская, 
Брянская, Челябинская обла-
сти, Ставропольский край и ре-
спублика Крым. Там на стороне 
граждан стоят и власть, и  суды.  

- Мурманская область, - ска-
зал на пресс-конференции 
Юрий Дунин, -  становится 
единственным субъектом РФ, 
где в условиях «вакуума» в за-
конодательстве нарушаются 
принципы статьи 7 Жилищного 
кодекса -  разумность и спра-
ведливость.  

Напоследок зададим читате-
лям очередную задачку. Пред-
ставьте  себе такую  ситуацию: 
вы пришли в магазин, походили, 
посмотрели, приценились,  но 
нужного товара не нашли. А на 
выходе вам говорят: все равно 
платите! Вы же здесь были!

Наталья ЧЕСНОКОВА.

ВЫ ПЛАТИТЕ,  
НО ТОВАРА НЕ ПОЛУЧИТЕ!

Заместитель Председателя Го-
сударственной Думы, депутат от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ  Николай 
Левичев прокомментировал эконо-
мический прогноз Минфина:

- Минфин готовит гражданам Рос-
сии «новогодний подарок» - очеред-
ной кризис в четвертом квартале. 
Министр Антон Силуанов пообещал, 
что на этот раз экономика точно до-
стигнет дна. «Команда ныряльщиков» 
из финансово-экономического блока 

Правительства все глубже погружает 
российскую экономику в пучину, двига-
ясь явно на ощупь. Их прогнозы и по 
ценам на нефть, и по темпам выхода из 
кризисной ситуации оказываются не-
сбыточными. А предложения по оздо-
ровлению экономики ведут в основном 
в карманы пенсионеров.

Достижение дна означает одно из 
двух - утонуть или оттолкнуться и 
всплыть на поверхность. Если будут 
услышаны предложения оппозиции 

об улучшении ситуации в налоговом 
и таможенном администрировании, о 
стимулировании развития малого и ин-
новационного предпринимательства – 
Минфину не придется обновлять свои 
прогнозы в еженедельном режиме.

А пока что наши граждане привы-
кают, что «на дне» – это не столько 
известная пьеса Горького, сколько со-
стояние отечественной экономики, и 
живут в ожидании ее провала в оче-
редную «Марианскую впадину».

Николай Левичев: Минфин готовит «новогодний 
подарок» - очередной кризис в четвертом квартале

НЕ В БРОВЬ, А В ГЛАЗ!
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В легендарном поселке Кувшин-

ская Салма, где с 1921 года базирова-
лась бригада пограничных стороже-
вых кораблей, встал новый памятник 
- морякам-катерникам, защитникам 
Советского Заполярья. Он установ-
лен на месте старого, который погра-
ничники торжественно открыли ещё 
60 лет назад, в сентябре 1955 года. Ме-
сто осталось прежним, на воинском 
кладбище, где захоронены останки 
героев.

Идея сооружения нового памятника 
возникла пять лет назад, была прове-
дена большая работа, и наконец силами 
Пограничного управления ФСБ России 
по западному арктическому району, 
Мурманской областной Думы, властей 
региона и ЗАТО Александровск,  Крас-
нознамённой Кольской флотилии разно-
родных сил Северного флота она благо-
получно воплощена. В середине ноября 
состоялось его торжественное откры-
тие, на котором полковник Роман Букин 
отметил, что моряки-пограничники на 
всем протяжении службы в поселке под-
держивали памятные места и воинские 
захоронения в надлежащем состоянии, 
и так будет и впредь. 

Много добрых слов было сказано не-
равнодушными людьми, приехавшими 
на это значимое для всей мурманской 
земли мероприятие. И это неудивитель-

но, ведь нельзя отрекаться от прошлого, 
нельзя бросать могилы предков, памят-
ники, поставленные в их честь, пусть 
даже вдали от «большой земли».    

- Мы находимся на священной земле, - 
сказал заместитель председателя Мур-
манской областной Думы Александр Ма-
каревич. - 71 год назад здесь перестали 
разрываться мины и снаряды. Но память 

не живёт сама по себе, она живёт только 
тогда, когда болит сердце, тревожится и 
вспоминает о тех, кто защищал Роди-
ну. Нельзя стать гражданином, если не 
помнить о наших героических отцах и де-
дах. Подвиги, что совершили защитники 
Советского Заполярья, достойны того, 
чтобы мы, не жалея сил, передавали 
память о них из поколения в поколение, 

чтобы возрождались мемориальные 
знаки, чтобы они не ветшали и не руши-
лись, а напоминали грядущим поколени-
ям о том, чего стоила та страшная война. 
Вечная память, вечная слава героям!

В прошлом году по инициативе Алек-
сандра Макаревича областная дума 
предусмотрела в бюджете финансиро-
вание работ по увековечению памяти 
погибших при защите Отечества. Позже 
депутат помог  мурманской региональ-
ной общественной организации «Вете-
ран - пограничник Арктики» в подготов-
ке к участию в конкурсе на соискание 
областных грантов для общественных 
объединений Мурманской области. 

За помощь и активное содействие в 
создании памятника председатель Со-
вета ветеранов погрануправления, 
президент благотворительного фонда 
«Пограничники Арктики»  полковник 
запаса Георгий Железников на торже-
ственном мероприятии вручил Алек-
сандру Макаревичу благодарственное 
письмо.

Марина ЧИСТОНОГОВА.

Вечная слава героям!

После выборов забываются многие обещания. Некоторые 
народные избранники, заполучив заветный депутатский ман-
дат, начинают лишь имитировать депутатскую деятельность, 
вместо того, чтобы заниматься реальными проблемами сво-
их избирателей. Именно из-за таких «обещалкиных» народ 
перестает ходить на выборы, считая, что  это дело бесполез-
ное, и нечего на него тратить время. 

В то же время есть люди, которым и мандаты не нужны, чтобы 
добиваться общего блага. Просто потому, что они не считают ко-
рочки депутата входным билетом в ряды местечковой «элиты», 
напротив, они убеждены, что депутатский мандат - это лишь ин-
струмент для решения проблем  своих земляков, родного горо-
да, области и страны. Неравнодушие и желание помочь - их жиз-
ненная позиция. Именно такие люди в свое время организовали 
общественное движение «За родной Кировск!». Их объединила 
общая цель - не допустить превращения родного Кировска в вах-
товый поселок. 

Несколько участников движения стали кандидатами от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ на выборах в кировский горсовет. В этом 
качестве они встречались со своими земляками, чтобы узнать, 
что их волнует больше всего. Наряду с проблемами ЖКХ, здраво-
охранения и дру-
гими, одним из 
самых актуаль-
ных оказался во-
прос о качестве 
горячей воды в 
городе, пробле-
ма с которой не 
решается уже 
несколько лет. 
Во время этих 
встреч наши кан-
дидаты собрали 
больше тысячи 
подписей под обращением к надзорным органам с просьбой по-
мочь в решении этого вопроса. Также члены движения «За родной 
Кировск!» обратились   к депутату Мурманской областной думы 
Александру Макаревичу.

Депутат  направил запросы начальнику Управления Президен-
та по работе с обращениями граждан М. Г. Михайловскому и руко-
водителю Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей-главному государственному санитарному врачу РФ 
А. Ю. Поповой.

Главного санитарного врача РФ депутат просит провести на ла-
бораторной базе Федерального центра гигиены и эпидемиологии 
Роспотребнадзора углубленное физико-химическое исследова-
ние проб горячей воды для выявления причин ее плохого каче-
ства и принять эффективные меры по защите прав и законных 
интересов граждан. 

Надеемся, что федеральный Роспотребнадзор после исследо-
вания скажет, в чем проблема. А СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ки-
ровчане, исходя из результатов, будут  действовать дальше.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Сказано - сделано
ПОЗИЦИЯ

Моя пожилая мама, живущая в Краснода-
ре, не раз жаловалась: «Звонят, - говорит, - 
уже который раз из каких-то косметических 
фирм и предлагают всякие услуги по акции. 
Я уже замучилась им рассказывать, что мне 
81 год и никакие косметические услуги мне 
не нужны даже бесплатно». 

А на днях одна пожилая мурманчанка  (ей 77 
лет)  поведала историю, по сути своей, очень 
грустную. О том, как «клюнула» на «акцион-
ное» предложение по телефону и пришла в кос-
метический центр. Началось все с бесплатной 
демонстрации одной из услуг, а закончилось 
заключением договора о целом комплексе оз-
доровительных и омолаживающих процедур, 
стоимость которого зашкалила за 120 тысяч 
рублей.

Она внесла  солидную предоплату, но,  едва 
начав оздоровление, узнала от врача о том, 
что все включенное в программу договора про-
тивопоказано ей в связи с целым «букетом» за-
болеваний и с возрастом. 

Как известно, российские граждане очень не 
любят читать тексты договоров.  Иначе бы мно-
гие хорошенько подумали, прежде чем поста-
вить свою подпись под условиями. Тем более, 
под условиями сопутствующего кредитного до-
говора, если потенциальный клиент понимает, 
что не располагает достаточным количеством 
средств.  

Подписав кредитный договор, клиент будет 
обречен выплачивать банку кредит  даже в 
случае, если ему придется отказаться от услуг 
по состоянию здоровья. И тогда путь избавле-
ния от бремени только один - через суд.

Но даже без банковского кредита отказаться 
от  услуг и вернуть уже уплаченные деньги бу-
дет очень не просто. 

Многие пожилые люди, так же «клюнувшие» 
на предложение получить оздоровительные 
или косметические услуги по специальной ак-
ции, уже столкнулись с этим. И теперь тратят 
время, нервы, а самое главное - здоровье - в 

попытках получить обратно свои деньги, упла-
ченные после опрометчивого заключения дого-
вора. Слезы, истерики, повышенное давление 
- самые первые и явные последствия опромет-
чивости. 

Но бизнес есть бизнес, и хорошо обученные, 
защищенные грамотными юристами и тщатель-
но подготовленными договорами предпринима-
тели крепко держат оборону. Умело уговаривая 
пожилых людей подписаться на комплекс услуг, 
они прекрасно понимают, что именно стариков  
проще всего ввести в заблуждение. Ведь они, 
воспитанные еще в советское время,  довер-
чивы, наивны, порой просто не осведомлены 
о возможных юридических последствиях за-
ключения каких-либо договоров и подписания 
каких-либо документов.  А когда их поманят 
конфеткой в виде бесплатной услуги по акции - 
готовы поверить кому угодно.

Иначе не отдавали бы мошенникам сотни ты-
сяч рублей за чудодейственные таблетки и кре-
мы, не поддавались бы на обещания получить 
компенсацию за якобы фальсифицированные 
средства, приобретенные ими ранее, и не пере-
водили  бы свои деньги вновь и вновь в надеж-
де возврата потраченных раньше. 

Можно, конечно, обвинять стариков в жела-
нии получить бесплатный сыр, который, как 
известно, бывает только в мышеловке. Можно 
говорить, что никто их за руку не тянул и на-
сильно не принуждал подписывать дорогосто-
ящие договоры на оказание косметических 
услуг. 

Но нужно, на мой взгляд, разъяснять им, ка-
кими могут быть последствия и для здоровья, и 
для кошелька. А лучше всего - прежде чем под-
писывать договор, взять перечень предлагае-
мых услуг и посоветоваться с лечащим врачом. 
Нужно ли и можно ли вам? 

Это - одна сторона медали. 
Вторая - моральная ответственность пред-

принимателей от косметического и оздорови-
тельного бизнеса, пытающихся получить нема-
лые доходы за счет пожилых и больных людей.  
Ради Бога, занимайтесь своим делом, ищите 
клиентов, но не среди стариков.

Кстати, мне, как и многим моим знакомым, 
в принципе не нравится, когда по мобильному 
или домашнему телефону звонят незнакомые 
люди и хорошо поставленными голосами с вы-
дрессированными, почти механическими ин-
тонациями,  начинают предлагать различные 
косметические услуги.  Я считаю противоза-
конным такое вторжение в мою личную жизнь. 
Поэтому отвечаю просто: «С незнакомыми 
людьми по телефону  не общаюсь, в ваших ус-
лугах не нуждаюсь».

Наталья ЧЕСНОКОВА.

Оставьте старушек в покое
ПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫ
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Интересно, почему, когда правительство при-
калывается над народом - это мудрая политика. 
А когда народ над правительством - это экстре-
мизм? 

*  *  *
В России заработала новая схема финанси-

рования регионов: например, назначают губер-
натора, дают ему наворовать пару миллиардов, 
арестовывают, конфискованные у него средства 
передают на нужды региона и так до ареста сле-
дующего губернатора.

*  *  *
Представители беженцев, осевших в Германии, 

Франции и Венгрии, встретились, чтобы обсудить 
проблему интеграции коренных граждан Европы.

*  *  *
Депутаты уже хотели как лучше, но тут по те-

левизору сказали, что лучше - некуда.

*  *  *
Иногда возникает странное чувство, будто я в 

стране, где власть нас не любит и обижает. Но 

стоит включить телевизор, как наваждение про-
ходит.

*  *  *
Самые известные чиновники те, кого хоть раз 

обвинили в коррупции… остальные остались не-
коррумпированной серой массой…

*  *  *
Говорят, чем сложнее проблемы, тем умнее пра-

вительство. Судя по всему, у нас вообще нет ни-
каких проблем.

*  *  *
Наша Госдума очень мудрая. Депутаты снача-

ла запретили мат, и лишь потом решили удвоить 
себе зарплаты. Именно в этом порядке!

*  *  *
Платон уже начал взимать плату с больше-

грузных автомобилей за езду по дорогам. Скоро 
к нему присоединится Сократ, он будет взимать 
плату с полных людей за хождение по тротуарам.

*  *  *
Раньше в школе учили читать и писать, а те-

перь в школе проверяют, как детей всему этому 
научили дома.

*  *  *
Утопающая экономика нащупала дно, попрыга-

ла-попрыгала на нем и улеглась, потому что все 
равно плавать не умела.

*  *  *
Если Минздрав считает, что увеличение пен-

сионного возраста повысит продолжительность 
жизни, то полная отмена пенсий - это шаг к бес-
смертию.

*  *  *
У вас течет кран? Сгорел утюг? Не работает 

компьютер? «Чиновник на час» - ничего не почи-
нит, зато докажет, что все у вас хорошо, и оста-
вит без денег.

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫКРАХ ИЛИ РАЗВИТИЕ:  
что ждет Умбу в будущем? 

В 2013 году закрылась централь-
ная районная больница, хотя, если 
быть точным, то не закрылась, 
а была передана Кандалакше и 
преобразована в филиал, но это 
все равно что закрылась. Мини-
мум услуг, минимум специалистов, 
минимум оборудования (все пере-
распределено в Кандалакшу) и 
минимум средств на поддержа-
ние учреждения. Резко возросла 
смертность, в том числе увеличи-
лось количество смертей нерож-
денных детей. Люди говорят, что 
болеть теперь в поселке страшно: 
у нас нет аппаратуры, нет транс-
порта, нет лекарств, а в Канда-
лакшу довезти не успевают - 100 
с лишним  километров это не 10 и 
даже не 40. 

2015 год стал для Умбы критич-

ным. Негативная ситуация скла-
дывается в поселке в связи с 
закрытием  и сокращением пред-
приятий и учреждений. Осенью 
2015 года началось внезапное и 
резкое сокращение рабочих мест 
в поселке. Закрывается Центр за-
нятости населения Терского рай-
она и передается в Кандалакшу. 
На 70% сократилась штатная чис-
ленность сберкассы, что сразу же 
сказалось на качестве обслужива-
ния населения: создались очере-
ди, в которых приходится подолгу 
сидеть в ожидании услуги.  ООО 
«Техпром» сокращает 50 человек 
в связи с тяжелым финансово-эко-
номическим положением, плани-
руется сокращение 9 человек де-
журной службы в пункте полиции 
по обслуживанию Терского района, 
закрывается отделение рыбин-
спекции (это при огромном коли-
честве рек и озер в Терском райо-
не). Маленькая Умба  переживает 
большую катастрофу. Выезжают 
из поселка целые семьи, выезжа-
ет молодежь, и, надо сказать, тол-
ковая молодежь, с образованием, 
с желанием работать. Что будет 
с поселком лет через пять, даже 

страшно подумать. Останутся в 
Умбе только пенсионеры и те, кого 
принято называть асоциальным 
элементом, недовольным всем и 
вся. 

Возвращаясь к истории, хоте-
лось бы вспомнить, как много лет 
назад,  в  30-е годы Правительство 
страны призывало заселять север-
ные области и районы, укрепляя 
тем самым свои северные рубежи. 
И это была мудрая политика госу-
дарства. А сейчас жизнь разгоняет 
всех подальше от родных берегов 
малой Родины.

Но это не все беды маленького 
поселка. На горизонте назревает 
еще одна проблема. В муниципаль-
ном образовании городское посе-
ление Умба перевозка пассажи-
ров осуществляется по городскому 

маршруту №6 «ул. Беломорская - 
ул.Луговая». На сегодняшний день 
это единственный муниципальный 
маршрут, который охватывает все 
участки, в том числе и отдален-
ные,  соединяя их с центром посел-
ка. Протяженность маршрута 23,6 
км, он считается социальным, так 
как является единственным по 
доставке жителей ул. Совхозная, 
ул. Луговая (бывший совхоз), аэро-
порт на место работы в организа-
ции, учреждения, расположенные 
в центральной части поселка. А 
оттуда, благодаря рейсовому авто-
бусу, пожилые граждане и дети мо-
гут добраться в Центр социальной 
помощи семье и детям, который 
находится в совхозе. Особенно ак-
туален маршрут  в зимне-весеннее 
время года, когда передвижение 
людей затруднено. Ежемесячно по 
поселку осуществляется 480-490 
автобусных рейсов. 

 Администрация городского посе-
ления Умба компенсирует выпада-
ющие доходы автоколонне №1443. 
Однако, региональные власти при-
няли решение приостановить эти 
выплаты, обязуясь в дальнейшем 
компенсировать лишь 30% потерь. 

Это значит, что компания-перевоз-
чик понесет убытки,  и ей станет 
абсолютно невыгодно осущест-
влять перевозки в Умбе.  Местным 
властям предложили решать про-
блему, привлекая частников. Од-
нако с  увеличением пенсионного 
налога и ужесточением требова-
ний к работе перевозчиков боль-
шинство ИП закрыли предприни-
мательскую деятельность. А те, 
кто остался, не согласны работать 
по утвержденному расписанию.

Для многих жителей Умбы не-
приятной неожиданностью стало 
закрытие  городской бани. В связи 
с непомерными счетами, выстав-
ляемыми МЭС, баня находится 
на грани банкротства, и управля-
ющей компании ситуацию само-
стоятельно не решить. В течение 
месяца направлялись письма, про-
водились встречи руководителей. 
Руководители МЭС и Правитель-
ство региона предложили под-
нять стоимость банных билетов 
и продавать их по себестоимости 
- 552руб. (душ - 330руб.). Эта сум-
ма для пожилых граждан с пенси-
ей 8-9 тысяч рублей неподъемная. 
Всего в неблагоустроенном жилом 
фонде п. Умба проживает 1114 че-
ловек, в основном это малообе-
спеченные граждане, у которых 
нет другой возможности помыть-
ся, кроме как в бане.

Неожиданной проблемой для 
Умбы оказалась ситуация с выво-
зом мусора. Мусоросжигательный 
завод, который приобрела адми-
нистрация Терского района для 
решения этой проблемы, оказался 
маломощным. Это значит, что му-
сор из Умбы придется вывозить в 
Кандалакшу, и это снова ударит по 
кошельку простых граждан, кото-
рым утилизация мусора, по пред-
варительным подсчётам,  обой-
дётся в 5,66 руб. с квадратного 
метра жилой площади.

Шоковое состояние у многих ум-
бян вызвала корректировка пла-
тежей ОАО «МЭС» за тепло (с сен-
тября 2014 по сентябрь 2015г.). В 
отдельных домах доплата за тепло 
составляет 16 -23-37 тыс. рублей, 
при том, что оплата услуг жителя-
ми производилась регулярно в те-
чение года, в полном объёме. И та-
ких домов много. Жители массово 
обращаются в прокуратуру, ГЖИ и 
в скорую помощь. Вот пример: жи-
тель дома №37, что по ул. Горная,  
пенсионер с пенсией 8000 тыс. 
руб., получил корректировку 16 
тыс. руб., на которую субсидия не 
распространяется. Как жить даль-
ше? А ведь аппетиты ОАО «МЭС» с 
каждым годом растут.

Хочется спросить у власть иму-
щих: «Что происходит?». С экра-
нов  телевизоров нас, жителей, 
все заверяют, что мощь и благосо-
стояние страны растет, как и забо-
та о людях.  Так где же это благо-
состояние?

Ирина  БИЧЕВАЯ, член партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Умба - жемчужина Белого Моря, колыбель фольклорных фе-
стивалей, Центр поморской культуры Беломорья, родина со-
временной поморской регаты - рушится на глазах у изумленных 
граждан, которые никак не могут понять, что вдруг за бедствие 
произошло в мире, из-за которого наш поселок стал абсолютно 
никому не нужным.
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